
Народные избранники 
приняли решения  
по самым актуальным 
вопросам.

На заседании Думы Нижне-
го Новгорода, которое прошло 
27 мая под председательством 
главы города Олега Сорокина, 
депутаты приняли решения по 
самым важным для города во-
просам, а главное, обеспечили 
контроль за расходованием го-
родской казны и исполнением 
решений Думы.

ФРОНТОВИКАМ - НАГРАДУ!
Первый вопрос, который 

обсудили депутаты, касал-
ся присвоения звания «По-
четный гражданин Нижнего 
Новгорода». Высшая награда 
города присваивается ежегод-
но за особые заслуги в сферах 
экономики, спорта, науки и 
культуры города. Сейчас в кни-
ге Почетных граждан Нижнего 
Новгорода 74 фамилии, в бли-
жайшее время она пополнится 
еще тремя.

В год 70-летия великой По-
беды было принято единодуш-
ное решение номинировать на 
это почетное звание прослав-
ленных нижегородских вете-
ранов, прошедших всю вой- 
ну: Людмилу Ивановну Куз-
мичеву, возглавляющую сей-
час ветеранскую организацию 
женщин-фронтовичек, Ивана 
Васильевича Воронина - пред-
седателя городского совета ве-
теранов-десантников, главного 
знаменосца в колонне нижего-
родских ветеранов на парадах 
Победы, а также Владимира 
Михайловича Зотова, который 
более 50 лет руководит музеем 
танкистов-добровольцев ГАЗа.

- Все кандидаты - участники 
Великой Отечественной вой-
ны, орденоносцы, после войны 
много сил отдавшие восстанов-
лению народного хозяйства, и в 
настоящее время они остаются 
в центре городских событий, 
активно занимаются патрио-
тическим воспитанием молоде-
жи, - сообщил Олег Сорокин. 
- Вне всякого сомнения, эти 
люди вносят огромный вклад 
в развитие города и своим при-
мером воспитывают молодежь.

Депутаты единогласно про-
голосовали за присуждение 
ветеранам высокого звания. 
Вручение удостоверений, ди-
пломов, нагрудных знаков и на-
градной ленты почетным граж-
данам традиционно состоится 
в День города, который будет 
отмечаться 12 июня.

ПОЛНОМОЧИЯ ГОРДУМЫ 
РАСШИРЯЮТСЯ

Депутаты усиливают кон-
троль за деятельностью органов 
власти, использованием город-
ского имущества и эффектив-
ностью бюджетных расходов. 
По поручению главы города Ду-
ма разработала и приняла нор-
мативные документы, которые 
обеспечивают прозрачность 
имущественных и бюджетных 
отношений на уровне муници-
палитета, а также отчетность 
первых лиц о результатах своей 

управленческой деятельности.
Например, была проведена 

корректировка Устава Нижнего 
Новгорода, которая касается 
перераспределения полно-
мочий. К вопросам местного 
значения больше не относят-
ся организация сбора, вывоза, 
утилизации и переработки 
бытовых и промышленных 
отходов - они передаются ре-
гиональному оператору. При 
этом органы местного само-
управления получили полно-
мочия по выполнению ком-
плексных кадастровых работ 
и утверждению карты-плана 
городского округа, по отлову и 
содержанию безнадзорных жи-
вотных за счет местного бюд-
жета. В полномочия Гордумы 
включено право на утвержде-
ние программ комплексного 
развития транспортной и со-
циальной инфраструктуры, а 
полномочия администрации 
города - их разработка и вне-
сение на утверждение Думы.

Кроме того, депутаты одо-
брили создание контроль-
но-счетной палаты Нижнего 
Новгорода - органа внешнего 
муниципального финансового 
контроля за эффективностью 
использования средств из го-
родской казны и предоставле-
ния налоговых и иных льгот и 
преимуществ, кредитов за счет 
бюджета города. Финансовый 

контроль будет также вестись 
за муниципальными учрежде-
ниями и организациями, если 
они используют муниципаль-
ное имущество. Кроме того, 
положение о контрольно-счет-
ной палате закрепляет и кон-
трольные функции Гордумы 
над расходованием бюджетных 
средств, распоряжением город-
ским имуществом и упорядо-
чит отчетность должностных 
лиц перед депутатами город-
ской Думы и горожанами. 

Успешно завершилась работа 
и над проектом Положения о 
порядке управления и распо-
ряжения муниципальным иму-
ществом, которое предполага-
ет расширение контрольных 
полномочий городской Думы. 

Кроме того, впервые в исто-
рии местного самоуправле-
ния принято «Положение о 
порядке осуществления го-
родской Думой контроля за 
исполнением органами мест-
ного самоуправления полно-
мочий по решению вопросов 
местного значения», которое 
регламентирует предоставле-

ние ежегодных отчетов главы 
города и главы администрации, 
информационных сообщений 
об исполнении решений город-
ской Думы, думских комиссий 
и рабочих групп, осуществле-
ние депутатских запросов и 
слушаний… Таким образом, 
разработка правовой базы для 
усиления контрольных функ-
ций представительной власти 
местного самоуправления стала 
кульминацией в нормотворче-
ской деятельности городской 
Думы пятого созыва.

В ходе заседания депута-
ты проголосовали также за 
объединение городского де-
партамента дорожного хо-
зяйства и управления по бла-
гоустройству. По информации  

заместителя главы админи-
страции Нижнего Новгорода  
Владимира Никонова, объеди-
нение идет в рамках оптими-
зации работы и в соответствии 
с изменениями федерального 
законодательства.

Кроме того, большинством 
голосов были одобрены канди-
даты на должность глав адми-
нистраций Ленинского и Сор-
мовского районов - Надежда 
Рожкова и Вячеслав Рудаков. 

НА ЗАЩИТЕ ЗЕЛЕНЫХ 
ТЕРРИТОРИЙ

Бурное обсуждение вызвал 
вопрос о внесении изменений 
в генеральный план развития 
Нижнего Новгорода - пере-
вод зоны пляжей и рекреаций 
в пойме Волги в Сормовском 
районе в зону жилой застройки. 
Такое решение в кратчайшие 
сроки приняла комиссия, соз-
данная  при областном депар-
таменте градостроительного 
развития территории Нижего-
родской области (с 2015 года 
полномочия в сфере градостро-
ительства перешли от муници-

палитета к областным властям).
- Все доводы депутатов го-

родской Думы о том, что на 
территории города есть дефи-
цит озелененных территорий, 
что необходимо стимулиро-
вать жилищное строитель-
ство на месте ветхого фонда, 
что налицо отсутствие ин-
женерной и транспортной 
инфраструктуры, остались 
без внимания, - рассказал 
председатель постоянной ко-
миссии по экологии Вячеслав 
Монахов. - Намерения отве-
сти под жилищную застрой-
ку роскошные места в пой-
ме реки Волги недопустимы. 
Стимулировать жилищное 
строительство нужно внутри 
города, расселяя ветхий и ава-
рийный жилой фонд.

- Последние пять лет я как 
глава города и депутаты вно-
сили изменения в генплан от-
крыто, с привлечением горо-
жан и СМИ. А сейчас не только 
граждане, но и депутаты узнают 
только о последствиях подоб-
ных решений, - недоумевает 
Олег Сорокин. - Единственный 
аргумент областных властей - 
бюджет надо пополнять. 

Глава города предложил об-
ратиться к губернатору Ниже-
городской области с просьбой 
пересмотреть принятые реше-
ния о смене зонирования и 
приостановить их реализацию. 
Параллельно представитель го-
родской Думы в областном За-
конодательном собрании Вла-
димир Панов поднимет этот 
вопрос перед областными де-
путатами. 

РЕМОНТА ТРЕБУЮТ 
ШКОЛЫ И МОЛИТОВСКИЙ 
МОСТ

На заседании депутаты утвер-
дили основные характеристики 
городского бюджета 2015 года. 
Общий объем доходов составил 
28,3 миллиарда рублей, а расхо-
дов - 30,2 миллиарда рублей. В 
связи с увеличением расходной 
части бюджета на 591,5 милли-
она рублей и уменьшением до-
ходов на 50,3 миллиона рублей 
дефицит бюджета увеличился 
на 641,8 миллиона рублей и со-
ставит 1 898 040 061 рубль. 

Но социальные обязательства 
требуют расходов, независимо 
от состояния бюджета, поэтому 
депутаты рекомендовали ад-
министрации дополнительно 
изыскать 20 миллионов рублей 
на капитальный ремонт школы  
№ 48 за счет увеличения дефи-

цита бюджета, на чем настаивал 
депутат Анатолий Волков.

- Школа № 48 сейчас в очень 
плохом состоянии, и мы обе-
щали жителям и ученикам, 
что работы будут выполнены, 
так что будем искать резервы 
для проведения работ, - зая-
вил Олег Сорокин. - Ситуация 
сейчас сложная, но у нас есть 
статьи, такие как летний отдых 
детей, подготовка школ к ново-
му учебному году, подготовка к 
отопительному сезону, которые 
являются первостепенными. 
Справлялись раньше, справим-
ся и в этом году. 

Чтобы пополнить городскую 
казну, депутаты планируют об-
ратиться в правительство Ни-
жегородской области и област-
ное Законодательное собрание 
с вопросом о распределении 
налогов от уплаты госпошли-
ны в многофункциональных 
центрах. Сейчас они в соотно-
шении 50/50 идут в областной 
и федеральный бюджеты. Де-
путаты считают справедливым, 
если часть средств, например, 
50% областной доли от упла-
ты госпошлины на террито-
рии Нижнего Новгорода, будет 
поступать в бюджет Нижнего 
Новгорода. Тем более что на 
функционирование МФЦ с 
2014 года городской бюджет 
затратил более 190 миллионов 
рублей. 

Кроме того, депутат Вячеслав 
Растеряев поднял важный во-
прос, дополнивший основную 
повестку дня, - ремонт Моли-
товского моста, который давно 
уже находится в плачевном со-
стоянии. 

- Мост требует серьезного ка-
питального ремонта, - заявил 
директор департамента дорож-
ного хозяйства Андрей Жижин. - 
Подготовлена вся необходимая 
документация, но финансиро-
вания нет.

Ямы на переправе латаются 
практически каждый день - на 
это уходит до миллиона рублей 
в месяц. Сейчас планируется 
получить средства на ремонт 
моста из вышестоящих бюдже-
тов. Если до конца мая вопрос 
с финансированием будет ре-
шен, то уже через месяц под-
рядчик должен будет присту-
пить к работам. 

Ольга ГОРИНА.
Подробнее читайте  

на официальном сайте 
городской Думы  

Нижнего Новгорода.  
www.gorduma.nnov.ru

Повестка заседания городской Думы включала тридцать шесть вопросов.
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